

Avanza Atención Domiciliaria Integral y Rehabilitación que impulsa el Gore



LOS AVANCES DEL TRABAJO REALIZADO SE DIERON A CONOCER EN EL ENCUENTRO QUE ENCABEZÓ EL GOBERNADOR REGIONAL LUIS CUVERTINO, JUNTO A LOS CONSEJEROS REGIONALES, EN LA COMUNA DE LAGO RANCO.

PROGRAMA ESPECIAL.

Cuenta con una inversión total del Gobierno Regional de \$4.176 millones y busca atender a unos 10 mil 500 usuarios de la región en un periodo de dos años, con equipos multidisciplinarios y en las áreas de la salud y rehabilitación, capacitación, talleres para cuidadores y ayudas técnicas.

13420904

En un encuentro en la comuna de Lago Ranco, encabezado por el Gobernador Regional, Luis Cuvertino, junto a representantes del Consejo Regional, concejales y los equipos de salud municipal, se dieron a conocer los avances de la implementación del Programa Regional de Atención Domiciliaria Integral y Rehabilitación, una iniciativa financiada por el Gobierno Regional de Los Ríos y su Consejo Regional, con una inversión de \$4.176 millones, que busca fortalecer el acceso a prestaciones de salud especializada para personas en situación de discapacidad, dependencia y adultos mayores, especialmente en sectores rurales.

La actividad se desarrolló

en la comuna de Lago Ranco, territorio que presenta el mayor índice de ruralidad de la región, alcanzando un 77%, lo que la convierte en un punto estratégico para el despliegue de esta política pública que pone en el centro la equidad territorial y el derecho a la salud.

El programa, que en la comuna considera una inversión de \$347 millones de pesos, ya comenzó su ejecución a través del Departamento de Salud Municipal, con la conformación de un equipo multidisciplinario integrado por kinesiólogo, terapeuta ocupacional, enfermero y médico, en proceso de contratación, quienes estarán a cargo de entregar atención domiciliaria integral y rehabilitación a más de mil

personas de sectores rurales como Lucema, Hueimén, El Arenal, Quirrasco, Bellavista, Illhue y Los Guindos.

El Gobernador Regional, Luis Cuvertino, destacó que esta iniciativa se enmarca en el plan de gestión regional y en los lineamientos de la Estrategia Regional de Desarrollo 2023-2037, particularmente en el eje de bienestar integral y desarrollo humano inclusivo.

Además, valoró la implementación del programa de atención domiciliaria en la comuna de Lago Ranco, destacando que en solo un mes de ejecución ya ha beneficiado a más de 67 personas en distintos sectores del territorio, mejorando significativamente su calidad de vida y procesos de

rehabilitación en el propio hogar. "Este es un programa que llega directamente a las personas más vulnerables, a quienes han enfrentado situaciones complejas de salud y requieren apoyo para recuperar su autonomía, dignidad y vínculo con su comunidad. Como Gobierno Regional creemos firmemente que la inversión pública debe estar al servicio de las personas, y estos cerca de 4 mil millones de pesos distribuidos en las doce comunas de la región reflejan una política pública que pone en el centro el bienestar, la inclusión y la justicia territorial", señaló.

El consejero regional y presidente de la Comisión de Salud, Ariel Muñoz, destacó el impacto del programa de atención

Fecha: 23-01-2026

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl. : Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: Avanza Atención Domiciliaria Integral y Rehabilitación que impulsa el Gore

Pág. : 3

Cm2: 479,8

VPE: \$ 417.429

Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:
4.800
14.400
 No Definida
(viene de la página anterior)

domiciliaria en la comuna de Lago Ranco, señalando que se trata de una iniciativa que nace desde la convicción de acercar la inversión pública directamente a las personas, especialmente en contextos complejos como los vividos durante la pandemia. "Hoy vemos un programa que ha comenzado de manera exitosa, que está cambiando la vida de las personas y que refleja la voluntad del Consejo Regional y del Gobierno Regional de trabajar con sentido humano y compromiso social. Estas son las acciones que fortalecen el corazón de la región y marcan una diferencia real en la calidad de vida de nuestras comunidades, con un modelo que esperamos se replique en todas las comunas de Los Ríos", afirmó.

A su turno, la presidenta de la Comisión Social del Consejo Regional, Consejera Regional Catalina Hott expresó que, "este es un programa profundamente humano, que permite llevar salud y rehabilitación directamente a los hogares, especialmente en sectores rurales donde el acceso a la atención muchas veces es complejo. Como representante de la Provincia del Ranco, me llena de orgullo ver cómo esta inversión del Gobierno Regional se traduce en una atención más digna, oportuna y cercana para nuestras vecinas y vecinos, poniendo a las personas en el centro de las políticas públicas".

INTERVENCIÓN INTEGRAL

La iniciativa considera una inversión regional total de \$4.176 millones, con cobertura en las 12 comunas de la Región de Los Ríos y una proyección de atención para más de 10.500 personas beneficiarias durante sus 24 meses de ejecución.

El programa incluye un modelo de intervención integral que contempla la atención domiciliaria y procesos de rehabilitación en los hogares, la capacitación permanente de los equipos de salud municipal y de las personas cuidadoras, así como la adquisición de equipamiento mé-



ACTUALMENTE, EN LA REGIÓN DE LOS RÍOS EXISTEN MÁS DE 80 MIL ADULTOS MAYORES, DE LOS CUALES MÁS DE 18 MIL VIVEN EN SECTORES RURALES.

“

El programa llega directamente a las personas más vulnerables, a quienes han enfrentado situaciones complejas de salud y requieren apoyo para recuperar su autonomía, dignidad y vínculo con su comunidad...”

Luis Cuvertino
Gobernador de Los Ríos

“

Estas son las acciones que fortalecen el corazón de nuestra región y marcan una diferencia real en la calidad de vida de nuestras comunidades...”

Ariel Muñoz
Presidente Comisión de Salud
Consejo Regional Los Ríos

“

Esta iniciativa fortalece la equidad en salud, descongestiona nuestros centros de atención y genera un impacto directo en la calidad de vida de nuestros usuarios...”

Ingrid Reyes
Directora Cesfam Lago Ranco.

dico y ayudas técnicas, como catres clínicos, sillas de ruedas, concentradores de oxígeno y equipos portátiles de atención, con el objetivo de fortalecer la continuidad de los cuidados y mejorar la calidad de vida de las personas beneficiarias.

Su ejecución está a cargo de los municipios, en coordinación con el Servicio de Salud de Los Ríos, SENADIS, SENAMA y el Ministerio de Salud, fortaleciendo el trabajo intersectorial y el enfoque de salud familiar y comunitaria en los territorios rurales de la comuna. "Esta iniciativa fortalece la equidad en salud, descongestiona nuestros centros de atención y genera un impacto directo en la calidad de vida de nuestros usuarios. Como departamento de salud tenemos el desafío de entregar más de 3 mil prestaciones que beneficiarán a cerca de mil personas en un plazo de dos años, con un equipo multidisciplinario que trabaja con alto compromiso. Espera-

grama de atención domiciliaria como una nueva prestación que permite entregar una atención integral de salud y rehabilitación en los hogares, especialmente en los sectores rurales de la comuna. "Esta iniciativa fortalece la equidad en salud, descongestiona nuestros centros de atención y genera un impacto directo en la calidad de vida de nuestros usuarios. Como departamento de salud tenemos el desafío de entregar más de 3 mil prestaciones que beneficiarán a cerca de mil personas en un plazo de dos años, con un equipo multidisciplinario que trabaja con alto compromiso. Espera-

mos que este programa se mantenga en el tiempo y siga fortaleciéndose, porque hoy ya vemos casos de éxito que reflejan una inversión pública bien orientada", indicó.

La fonoaudióloga del programa, Carolina Campos, valoró la implementación de esta iniciativa como una herramienta clave para acercar la atención de salud a familias que muchas veces no cuentan con recursos para movilizarse ni costear tratamientos especializados. "Este programa permite que equipos multidisciplinarios lleguen directamente a los hogares, entregando una atención digna, oportuna y de



COMUNICACIONES GORE DE LOS RÍOS.

calidad. La recepción de las familias ha sido muy positiva, con un alto nivel de agradecimiento, porque hoy ya no se sienten solos ni abandonados. Estamos apoyando a personas en situación de alta vulnerabilidad y también a su entorno, generando un impacto social que va más allá de la atención clínica", destacó.

RESPUESTA CONCRETA

Actualmente, en la Región de Los Ríos existen más de 80 mil adultos mayores, de los cuales más de 18 mil viven en sectores rurales. A ello se suma que cerca del 20% de la población presenta algún grado de discapacidad, y miles de personas se encuentran en lista de espera para acceder a atención o rehabilitación.

Maria Contreras, usuaria del programa de atención domiciliaria en la comuna de Lago Ranco, destacó el impacto positivo que esta iniciativa ha tenido en la calidad de vida familiar y en la recuperación de su esposo, quien sufrió un accidente cerebrovascular. "Gracias al trabajo del equipo profesional que nos visita en el hogar, mi esposo ha logrado avances importantes en su rehabilitación tras un accidente cerebrovascular, recuperando movilidad, autonomía y capacidad para realizar actividades cotidianas. Para nosotros, que vivimos en un sector rural, este programa ha sido una ayuda fundamental, porque muchas veces es muy difícil trasladarse a un consultorio. Estamos muy agradecidos del Gobierno Regional y del municipio por impulsar este programa, que entrega una oportunidad real de recuperación a muchas familias", detalló.

En comunas como Lago Ranco, donde la locomoción pública es limitada o inexistente en varios sectores, la atención domiciliaria se transforma en una herramienta clave para garantizar continuidad de cuidados, mejorar la calidad de vida y promover la autonomía de las personas. ☉